
京津冀滑雪专线开通摆渡游客
□本报记者 段西元
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■聚焦CBA

■职工体育

CBA赛程过半 北京双杰发挥欠佳
CBA已经打过半程， 北京的

两支球队发挥只能算是马马虎
虎。 无论是首钢还是北农商， 目
前所取得的成绩都与赛季前的期
望值略有差距， 两支球队问题在
哪儿？ 下半赛季应该如何度过？

首钢： 受困于内线薄弱
北京首钢本赛季上半段给人

的印象是 “逢强就弱”， 球队的
稳定性更多体现在打弱队上， 面
对实力不如自己的对手， 首钢队
几乎从未失手。 但是本赛季在打
强队或者硬仗时， 首钢队的发挥
很难让人满意。

首钢队的 弱 点———内 线 薄
弱， 如同 “秃子脑袋上的苍蝇”
一样显而易见。 在对上海的比赛
中， 闵鹿蕾甚至一度排出了五小
阵容， 试图用速度减轻内线高度
不足的缺陷。 闵鹿蕾赛后也无奈
地表示 “如果有好的内线， 谁还
会打五小阵容呢？” 首钢队内线
薄弱不是一天两天了， 就是在连
夺冠军的那几个赛季， 首钢队内
线跟其他强队相比也不占便宜，
篮板也总是吃亏。

不过彼时首钢队有一个超级
神勇的马布里， 还有李根、 李学
林这样的强将， 外线的强大掩盖
了内线的不足。 可如今老马已经
是 “四张儿” 的人了， 在李根等
球员离队后， 球队的板凳深度有
所下降 ， 球队整体的年龄也偏
大 ， 即便是方硕这样还被称作
“小将 ” 的球员也已经26岁了 。
首钢队找不到新的兴奋点， 段江
鹏这样的内援也只能在板凳和球
场之间 “游荡”。

人员上的匮乏， 让首钢内线
的弱点被放大。 每场比赛篮板球
两位数的差距， 让首钢队往往半
场过后就 “负债经营”。 更糟糕
的是莫里斯的伤病， 莫里斯是首
钢队内线的依靠， 但膝部受伤让

这位美国中锋无法发力， 最近的
比赛只能使出一半儿功力应付。
首钢队不得不临时引进杰雷特暂
时顶替莫里斯。 不过， 杰雷特跟
莫里斯一样， 也不是一个5号位
的球员， 从技术特点上看， 杰雷
特更像是一个 “复刻 ” 的莫里
斯。 下半程首钢队的内线危机未
见得因为新援到来而缓解， 首钢
队更多还是得希冀球队的外线活
力能够回到正常的轨道， 以外代
内是球队唯一的出路。

北农商： 青年军需提高硬实力
上半赛季尾声， 北农商队在

大学生体育馆令人惊讶也很惊艳
地战胜了联盟领头羊上海队， 这
场胜利让北农商士气大振 。 不
过， 总结半程比赛， 这样的场面
实在是凤毛麟角。

即便名次排在联盟后端， 但
北农商很多比赛表现出的场面并
没有那么糟糕。 比如打广东、 广
厦、 辽宁这三场对强队的比赛，
北农商输的都不多， 都跟对手咬
到了最后一节。 这说明球队的士
气始终没有散， 球队一直在认真
比赛， 从未自暴自弃。 但是， 北

农商也输掉了太多 “力所能及”
的比赛， 比如主场最后时刻被青
岛队绝杀， 再比如经过两个加时
负于浙江队， 还比如客场被当时
的副班长广州队完爆。 北农商上
半赛季听到最多的一个词是 “惜
败”， 但惜败也是败， 总是输球
就说明了差距的存在。

跟同城大哥首钢队一样， 北
农商的内线实力一般。 大外援巴
蒂斯塔受限身高， 每场比赛都要
面对高半头的对手中锋。 本土中
锋宋康明身高也没有优势， 虽然
打球的硬度不错， 但得分能力平
平。 大多数时候， 北农商队都非
常依赖于小外援麦克鲁姆的得
分， 麦克鲁姆总体的表现还算不
错， 但 “单丝不成线”， 球队还
需要有更多的爆发点。

令人感到欣慰的是， 随着赛
季的深入， 北农商的本土球员逐
渐站到了舞台的中央。 老将杨敬
敏几乎每场球都能起到核心作
用， 王振宇、 刘大鹏等人也显示
了非常不错的天赋。 虽不能指望
北农商下半赛季 “翻身” 打进季
后赛， 但可以指望他们取得比上
半赛季更好的成绩。

本报讯 （记者 马超 ） 12月
16日 ， 以 “动感之约冰雪欢乐
季” 为主题的北京平谷第十届冰
雪季在北京平谷渔阳国际滑雪场
开幕， 来自全区5所学校的近600
名小学生参与 “百万青少年上冰
雪” 活动， 并进行滑雪技术汇报
展示。

由前国家滑雪运动员、 北海
道滑雪联盟认定的滑雪特级教
师、 渔阳滑雪场教练孙越领衔的
表演队， 在近2000米的高级道进
行了高难度滑雪技艺表演， 赢得
现场观众阵阵掌声。 为期四个月
的冰雪季期间，将组织开展“快乐
成长冬令营”“滑雪特惠体验周”
“大学生滑雪挑战赛”“情侣趣味
滑雪比赛”等17项适合各类人群
参与的冰雪趣味活动和比赛。

为充分体现平谷区京津冀协
调发展桥头堡的战略定位， 满足

京津冀滑雪爱好者的需求， 本届
冰雪季平谷渔阳滑雪场准备了
100辆大巴车， 开通京津冀滑雪
弹性摆渡车 ， 采取动态调度机
制， 分别从北京、 天津、 廊坊摆
渡雪客。 提前一天预订 “滑雪大
巴套票” 的京津冀滑雪爱好者可
分别在北京东直门、 天津和平区
南京路与滨江道交口、 廊坊万达
广场乘坐大巴车参与滑雪体验，
根据预订实际情况， 冰雪季采取
弹性管控方式确定发车数量并提
供上门摆渡的服务。

占地1.1万平方米的儿童乐
园 ， 供家庭体验戏雪 、 娱雪乐
趣。 同时开设马拉雪橇、 雪上卡
丁车、 雪上飞碟等丰富的戏雪娱
乐活动。 据悉， 今年渔阳国际滑
雪场将继续承担 “百万青少年上
冰雪 ” 任务 ， 预计完成1.5万人
次的冰雪课程任务。

12月16日， 首届中国残疾人冰雪运动季北京市残疾人群众性冰雪
系列活动暨2016年 “智博体育” 杯残疾人模拟冰壶邀请赛在朝阳区举
行。 来自区县代表队的数十位运动员参与桌式模拟冰壶、 立推式模拟
冰壶和旱地冰壶等三项比赛。 从12月下旬开始， 除了开展残疾人模拟
冰雪项目还将组织冰上融合龙舟赛、 冰蹴球赛等活动和赛事， 各区残
联将因地制宜开展残疾人冰雪运动季活动。 本报记者 邱勇 摄影报道

本报讯 （记者 陈曦 ）近日 ，
“2016年中关村国家自主创新示
范区核心区体育健身系列活动篮
球挑战赛”迎来收官之战，吸引了
男篮前国手、 北京市篮球运动协
会副秘书长焦健前来开球。

33支企业代表队参与比赛
自2002年以来， 历经12届的

核心区篮球挑战赛在不断满足园
区职工从 “能用” 到 “好用” 再
到 “趣用” 的需求中， 积累微小
成果， 成为了广受职工欢迎的精
品赛事。

本次活动由海淀区人民政府
主办， 中关村科技园区海淀园管
理委员会、 海淀区精神文明建设
委员会办公室、 海淀区体育局承
办， 海淀园工会工委组织。 赛事
自10月15日启动 ， 历时一个半
月， 共进行了循环赛、 小组赛、
半决赛和决赛等140场， 吸引了
33支企业代表队的429名园区篮
球爱好者参加， 成为园区企业参
赛队伍最多的一届。

经过每分必争的激烈比拼 ，

中国石油集团工程设计有限责任
公司代表队和新浪网技术（中国）
有限公司代表队获得冠、亚军，北
京爱乐宝机器人科技有限公司代
表队和北京清新环境技术股份有
限公司代表队分获三、四名。

国家级裁判加盟“吹得严”
“体育文化建设必须眼中有

人， 精心经营， 既要通过 ‘公共
性’ 来体现职工意愿， 也要通过
‘专业性’ 来实现公共利益。” 海
淀园工会工委主任王晖表示。

聘请高水平的裁判队伍是本
次赛事一大亮点。 本次赛事共聘
请国家级和一级裁判23名， 其中
国家级裁判11名， 除张俊、 韩栩
为现役CBA联赛裁判外， 其余均
为有着CBA联赛裁判经验的裁
判员。

“今年新换的裁判组水平很
高， 吹得很严。 公正严明、 准确
有效的裁判， 是一场比赛公平有
序进行的基础， 我们这些参赛队
伍都很感谢组委会的精心准备。”
来自新浪公司代表队的队长告诉

记者。

网站专题突出“双向沟通”
参赛队员们在篮球场上拼搏

努力的同时， 海淀园工会工委还
开辟了网上专题、 网络直播等多
种方式， 跟进比赛进程， 汇聚更
多 职 工 参 与 到 赛 事 的 讨 论 和
观看中。

记者了解到 ， 从 2015年开
始， 海淀园工会工委就在网站上
开辟了 “篮球赛专题 ”。 今年 ，
除 了 延 续 以 往 的 专 题 宣 传 报
道 形 式 ， 更加注重了 “我说你
评” 式、 “你问我答” 式的双向
沟通。 与此同时， 此次比赛还邀
请 了 园 区 企 业 北 京 永 新 视 博
数 字 电视科技有限公司在网络
平台上进行实时直播， 扩大了观
众面。

“感谢海淀园工会工委提供
的平台。” “我们重视每一次跟
对手切磋学习的机会， 祝篮球挑
战赛越办越好。” “希望以后多
组织类似的体育活动。” 职工也
纷纷寄语表达了对赛事的喜爱。

本报讯 （通讯员 朱培君 ）
为丰富移动员工的业余生活， 在
北京移动工会的组织妥善筹备
下， 近日中国移动北京公司第十
二届 “拼搏杯” 乒乓球比赛在公
司一层大厅拉开帷幕。

本次比赛共有 29支代表队
232名运动员参加， 比赛采取小

组循环赛和淘汰赛赛制 。 比赛
中， 各路强手不断涌现， 比赛中
直拍、 横拍、 扣球、 旋转球不时
交锋， 并不断传来 “好球” 声。
经过近两天的激烈角逐， 最终，
网运中心成功卫冕， 顺义分公司
勇夺第二， 网管中心、 网优中心
斩获三四名。

平谷第十届冰雪季开启

数十位残疾人参与模拟冰壶赛

2016年中关村核心区篮球赛收官
打造精品赛事 广邀职工参与

移动乒球赛 职工争最强


